

Grupo armado adhire al exPresidete se tomó regimiento

Las tensiones y temores amenazan Bolivia

● Evo Morales pidió levantar los bloqueos y anunció una huelga de hambre, instando al Gobierno a abrir una mesa de diálogo.

En medio de una tensión creciente en Bolivia, el exPresidente, Evo Morales, les pidió este viernes a sus seguidores que suspendan los bloqueos de carreteras que desde hace 19 días han interrumpido decenas de vías de comunicación en diversas regiones, principalmente en Cochabamba. Además, Morales anunció que comenzará una huelga de hambre e instó al Gobierno de Luis Arce a abrir una mesa de diálogo para buscar soluciones.

“La situación se ha vuelto complicada, y con ello, se hace más difícil lograr una solución que satisfaga a todos”, manifestó Morales en una conferencia de prensa. Además, expresó que su huelga de hambre se mantendrá “hasta que el Gobierno acceda a establecer mesas de diálogo”. Morales sugirió que las negociaciones, tanto políticas como económicas, cuenten con la mediación de organismos internacionales y “países amigos” para asegurar un proceso “transparente y efectivo”.

El líder indígena enfatizó la urgencia de suspender los bloqueos para prevenir un “derramamiento de sangre”, después de que las tensiones entre sus seguidores y las fuerzas de seguridad se intensificaran. Según el presidente Arce, los conflictos han incluido la toma de tres cuarteles militares.

Morales también pidió a sus simpatizantes “evitar la violencia, proteger la economía nacional y atender las necesidades de los bolivianos”, como un gesto de buena voluntad hacia una “salida pacífica”.

Más temprano, Luis Arce había acusado a “grupos armados afines” a Morales de asaltar las instalaciones militares, reteniendo como rehenes a miembros del Ejército y sus familias. “Ellos son de origen popular, y muchos también tienen raíces indígenas originarias, como los policías a quienes estos grupos irregulares están disparando con armas letales y lanzando dinamitas”, denunció Arce en la plataforma X (anteriormente Twitter).

El Gobierno ha prometido seguir tomando medidas para restablecer el orden. “Como Gobierno democráticamente electo, en el marco de nuestras facultades constitucionales y con el apoyo del pueblo, continuaremos llevando adelante acciones orientadas a restablecer el orden público”, puntualizó Arce.

Las movilizaciones

Las movilizaciones, que comenzaron hace dos semanas, se han concentrado especialmente en Cochabamba, pero también han afectado otras regiones como Potosí, Oruro y Santa Cruz. Las protestas inicialmente se centraban en la crisis económica, pero han evolucionado para incluir demandas políticas en apoyo a Morales, quien, a pesar de no estar habilitado legalmente, insiste en participar en futuras elecciones.

Los enfrentamientos se han recrudecido tras las recientes denuncias de Morales sobre un supuesto complot para asesinarlo. Además, el ex presidente enfrenta varias causas judiciales, incluidas denuncias por destrozos durante una gran movilización en septiembre, agresiones a la Policía, y una acusación de abuso de menores y trata de personas, relacionada con una supuesta relación con una menor cuando era presidente.

Grupo armado

Horas antes, los seguidores de Evo Morales irrumpieron en un regimiento militar en el Trópico de Cochabamba y tomaron rehenes a los militares y civiles allí presentes, en señal de respuesta a los operativos ordenados este viernes por la mañana por el Presidente Luis Arce, que buscan desbloquear los caminos, que llevan 19 días cortados.

La cadena local Wara TV difundió un video en el que se ve al grupo de evistas en la base Cacique Juan Maraza con palos, reivindicando su lucha y exigiendo al Coronel de la unidad que deponga las armas y no proceda con las órdenes del Ejecutivo. A continuación, se ve al grupo -estimado en unas 2.000 personas- rodeando a algunos de los oficiales de la unidad y a éstos pidiendo al Gobierno que no continúe con los operativos de desbloqueo.

“El regimiento ha sido tomado por las ocho centrales. Nos han cortado el agua, la luz y nos han tomado como rehenes. La vida de mis instructores y soldados está en peligro. Por favor, mi general, pido que puedan considerar... estamos padres, hijos, hermanos de familias enteras”, comenzó diciendo uno de los militares que no fue identificado. “Nuestras garantías están cortadas”, agregó.

A continuación, mientras se oían disparos en el fondo, pidió una “pronta solución” al conflicto entre el oficialismo y el bloque evista del Movimiento al Socialismo,



Una guerra interna no está alejada de la realidad en Bolivia, con Evo Morales liderando la oposición al actual gobierno.

y que “no se intervengan los bloqueos en Parotani” y otros sitios.

Por su parte, los seguidores de Evo corearon las consignas “¿Qué queremos compañeros? ¡Que renuncie! ¡Que renuncie Lucho!” tal como llevan exigiendo desde hace semanas.

Poco después, desde el Regimiento de Infantería RI-21 “Cnl. Epifanio Ríos”, también en el Trópico, se informó de la presencia de otro grupo de seguidores del coacalero intentando ingresar en la sede y replicar la acción. Sin embargo, allí el coronel de la unidad logró persuadir

al grupo de retirarse luego de comprometerse a no emplear el uso de sus armas para desbloquear los caminos.

“No vamos a usar para nada las armas. Esta acción que están realizando, hermanos, no es correcta. Son instalaciones cuartelarias. Es una casa y tiene reglas. Lo

único que les pido es que no hagan esta acción, mantenemos la vigilia (...) Estamos aquí resguardando las armas para que no sean mal empleadas, que las armas caigan en manos peligrosas será malo para el pueblo”, dijo para convencerlos, en la puerta de la institución.